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14 de septiembre de 2007 
 
En FAA estamos actualizando nuestra lista de suscriptores. Por favor, si Ud. ha recibido correctamente 
este Boletín Semanal, rogamos responder a este correo. 
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95º Congreso Ordinario Anual de Federación Agraria Argentina 

Patio de la Madera, Rosario 
 

 
Bienvenidas! 

Radio FM Cadena 103, 100.1 de Laprida (Buenos Aires) 
Radio FM Caracol 99.7 de Goya (Corrientes) 

 
 

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 
del Informe Semanal de FAA 

 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana 
Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L 
a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 
105.7 Radio Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli 
•  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” 
Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba 
Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires 
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de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea 
Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 
8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio 
Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio 
Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” 
Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • 
Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto 
Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio 
Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 102.5 
Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna 
Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la 
ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 
100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: 
Pablo Colombo • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El 
tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: 
Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Lincoln 
FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Laprida FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • 
Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana"Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Pilar FM 
del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • San 
Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén 
Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia Zero  L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres Arroyos  101.7 Radio 
Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González  
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 
2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 
hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM 
“Gigante” • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y 
Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs•  Serrano 
FM 92.1. “Canal mensajero”. Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30•  Ucacha FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio Cristal // 
FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio 
Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio 
Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • 
Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: 
•Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los 
protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. 
FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL ESTERO: FM 95.5. Radio 
Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San José de 
Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • General 
San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián 
Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” L a 
V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

_____________________________________________________________________ 
 
Las bases impulsan concentración por endeudamiento con la banca oficial 
La FAA reclamó al Gobierno soluciones urgentes  
para los endeudados con el Banco Nación 
A través de una carta enviada el 10 de septiembre al Ministerio de Economía y Producción y a la 
Secretaría de Agricultura de la Nación, la Federación Agraria Argentina expresó “su profunda 
preocupación ante la falta de voluntad política del Gobierno nacional en concretar la promesa 
presidencial de solucionar definitivamente el endeudamiento del sector”.  
En el país existen más de 7500 productores agropecuarios que aún no han podido solucionar sus 
problemas de endeudamiento con el Banco de la Nación Argentina. La mayoría de ellos pertenecen a 
economías regionales duramente afectadas por problemas climáticos y de rentabilidad.  
La FAA aseguró que “el endeudamiento agropecuario no es un problema de difícil solución porque no 
tiene una magnitud que lo convierta en una carga imposible de manejar, ni el Banco de la Nación es 
insolvente, ni tampoco se pretende ayudar o subsidiar a empresas que buscan transferir riesgos al 
estado. Por el contrario, se busca que AUTÉNTICOS PRODUCTORES (mucho de ellos ligados a 
las economías regionales) encuentren mecanismos de cancelación y refinanciación con quitas 
y plazos que se adapten a la realidad de su producción para PODER PAGAR”. 
“Nuestra organización cumplió con su parte hasta ahora, participando activamente y 
proponiendo instrumentos técnicos para dar una solución definitiva a este tema”, explicó 
Eduardo Buzzi, presidente de la FAA. No obstante, “hoy estamos preocupados por la demora en 
resolver el problema y por las sentencias de remate que están saliendo en este momento”, agregó el 
dirigente.  
Por eso, “una vez más apelamos a las autoridades nacionales para lograr un Banco de la Nación 
Argentina con la suficiente voluntad política y capacidad de gestión, que se constituya en 
una herramienta en favor de la producción, el desarrollo del interior y para que solucionemos 
definitivamente el endeudamiento del sector”, expresó Buzzi.  
 
 
Productores de Santa Fe, Chaco y Santiago del Estero 
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Expectativa por el reclamo en Gato Colorado del 22 de septiembre 
Crece la expectativa ante la convocatoria de la FAA a una gran concentración de productores de 
Chaco, Santiago del Estero y Santa Fe, que se realizará el sábado 22 de septiembre al mediodía, 
sobre la ruta 95 a la altura del Paralelo 28.  
En el reclamo, han comprometido su presencia cientos de pequeños y medianos productores de las 
tres provincias, que aún no han resuelto la situación de endeudamiento con el Banco Nación. La 
manifestación se decidió luego de que en estos días volvieran las intimaciones desde las gerencias 
locales en varios puntos del interior del país. 
 
 
Si el jueves 20 no llegan el dinero prometido, vuelven los cortes de ruta 
Algodoneros esperan la llegada de fondos de la Nación 
La Secretaría de Agricultura de la Nación informó el miércoles 12 de septiembre que fueron remitidos 
los fondos comprometidos por la administración central a las provincias algodoneras. “Con esa 
promesa, los productores que habían cortado la ruta 95 a la altura de Sáenz Peña, en el Chaco, 
decidieron esperar hasta el jueves 20. Pero si ese día, el dinero no llegó a destino, volverán los 
reclamos”, señaló Pablo Orsolini, vicepresidente 1º de FAA. 
Al cierre de este informe, el envío de la Nación aún no había llegado a las arcas de las provincias 
algodoneras. “El trámite es lento, según explicaron las autoridades de la SAGPyA. Pero la paciencia 
también tiene un límite”, argumentaron los productores, que mantuvieron un corte de ruta durante 
ocho horas exigiendo el dinero correspondiente al Fondo Compensador del sector, previsto por la ley 
26.060.  
Antes de iniciarse el corte, el distrito 1 de la FAA había emitido un comunicado anunciando la 
movilización en las rutas del Chaco, “en defensa de la producción local y el futuro de los pueblos del 
interior”. En el mismo documento, se denunció que se estaban agotando “todas las instancias de 
espera”.  
 
 
Crecen las bases pampeanas 
Se inauguró una nueva filial de FAA en Eduardo Castex 
En la localidad de Eduardo Castex, La Pampa, se inauguró una nueva filial, fruto del desarrollo 
territorial de la Federación Agraria. 
En dicho acto estuvieron presentes el vicepresidente segundo de la FAA, Ulises Forte y el presidente 
del CDR distrito 8, Ariel Toselli, quienes junto con representantes de las filiales, centros juveniles y 
cooperativas de toda la provincia acompañaron este nuevo emprendimiento gremial. 
La flamante presidente Irma Unia de Soncini agradeció a los presentes y destacó “la tarea 
mancomunada que permitió alumbrar el nacimiento de esta nueva filial”.  
Por su parte, Toselli, valoró el trabajo realizado por la señora Irma Unia y el compromiso de todos los 
integrantes de la filial “quienes comprendieron la importancia de agruparse para trabajar en forma 
conjunta”. 
A su turno, Ulises Forte saludó a la nueva filial destacando  “la trascendencia de esta inauguración en 
un polo tradicionalmente ruralista”. El vicepresidente segundo de FAA celebró también “la activa 
participación a nivel provincial de la FAA, el desarrollo a nivel territorial y el crecimiento de socios, ya 
que es la única entidad que habla de producción, pero priorizando siempre la participación de los 
productores”. Forte instó a “incrementar el esfuerzo sectorial a fin de revertir la fuerte concentración 
que avasalla los pueblos del interior”. Y llamó a “recrear la chacra mixta y la agricultura con 
agricultores, en defensa de los pueblos”. 
 
La Comisión Directiva de la nueva filial quedó constituida de la siguiente manera: 
 
Presidente:           Irma Soncini 
Vicepresidente:    Alberto Gaccio 
Secretario:           Oscar Sceffer 
Prosecretaria:      Isabel Dllastra 
Tesorera:             Nilda López 
Protesorera:        Norma Martín 
Vocales:  
1-  Alcides Fontanillo 
2-  María Robles 
3-  Susana Fritz 
4-  Norma Rach 
Suplentes 
1-  Norma Ovejero 
2-  Ruben Viglione 
3-  Walter Premier 
4-  Aldo Fuentes 
Revisor De Cuentas: Rilk Carlos.- 
 
   
 
Gran festejo en Córdoba  
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La Filial de Oncativo celebró sus 85 años 
El sábado 8 de septiembre la Filial de Oncativo festejó su 85 aniversario. Más de 200 productores 
federados de la región se congregaron en un acto realizado en el local de FAA donde hicieron uso de 
la palabra el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi; el intendente de Oncativo, Osvaldo Botero y el 
titular de la filial local, Víctor Hugo Gasparini. En la oportunidad, los disertantes coincidieron en la 
necesidad e preservar la Agricultura Familiar como motor del desarrollo local y garantía de la 
permanencia de los pueblos.  
También estuvieron presentes en la celebración los directores de la FAA, Mario Ciccioli y Carlos 
Bergia; el vicepresidente de la Mutual Federada, Roberto Mantovani; representantes de INTA, y de 
numerosas instituciones intermedias y entidades de localidades vecinas. 
Más tarde, tuvo lugar una cena de camaradería compartida por más de 500 personas, donde no 
faltaron los números artísticos y de humor. 
 
 
Productores y dirigentes analizaron la situación del sector 
Reunión en la Filial federada de Calchín Oeste  
El viernes 7 de septiembre tuvo lugar un encuentro de dirigentes y productores federados de la Filial 
FAA de Calchín Oeste. 
En la oportunidad estuvieron presentes el secretario gremial de la entidad, Omar Barchetta; el director 
Juan Carlos Oldani; el presidente de la filial local, César Doglio y  el gerente de servicios, Fabián 
Tenaglia. 
Durante la reunión se analizó la situación actual y los problemas del sector agropecuario. Asimismo, 
los directivos presentes informaron detalladamente las actividades que la FAA viene llevando 
adelante. 
Por su parte, los productores manifestaron su preocupación por la creciente concentración en la 
tenencia de la tierra que se viene registrando en la región; la falta de políticas agropecuarias de largo 
plazo, especialmente en lo referente a la ganadería bovina y porcina; y la presión impositiva que se 
aplica a los pequeños y medianos chacareros. 
 
 
Autoconsumo y algo más 
Cooperativistas de Jovita quieren producir aceite de colza comestible 
Por estos días, el grupo de productores rurales que integran la Cooperativa Agricultores del Sur 
(CAS) en Jovita se encuentran analizando la posibilidad de comenzar a producir aceite de colza 
comestible que podría ser comercializado a través de una firma nacional. 
Esta institución se conforma por unos trece productores socios de la Federación Agraria Argentina, 
quienes se organizaron hace poco más de dos años para producir biodiesel con fines de 
autoconsumo y que en la actualidad podrían incorporar también la producción industrial de aceite 
comestible. "Estamos analizando las muestras del aceite y los costos que su producción representa y 
hasta el momento los resultados nos permiten ser optimistas ante la posibilidad de incluirlo en el 
mercado", señaló Cristian Goñi, uno de los socios cooperativistas.  
Los representantes de la Cooperativa  manifestaron que a partir de esta posibilidad se obtendría un 
mayor retorno de lo que actualmente representa la producción de biodiesel.  
Si bien los cooperativistas ya cuentan con infraestructura propicia para el tratamiento de este 
oleaginoso, deberán efectuar una reestructuración de la planta a los fines de adaptar el equipamiento 
para la nueva producción.  
 
Aceite de colza 
La colza o canola es también conocida popularmente como nabo, pero se trata de una especie 
seleccionada que no posee entre sus componentes el ácido erúsico.  
Por sus características, esta oleaginosa es sembrada durante los comienzos del período de invierno y 
puede ser cosechada en el mes de octubre. 
Según los impulsores del proyecto, las características del aceite de colza comestible se colocan casi 
a la altura del aceite de oliva en cuanto a calidad y sabor.  
"Si bien se trata de un aceite que no es muy común encontrar en el mercado posee cualidades que lo 
presentan como uno de los mejores en cuanto a su calidad", comentó Goñi. 
El aceite de colza para consumo se obtiene del primer prensado del cereal que luego se somete a 
decantación y filtrado, mientras que para la producción de biodiesel esa primera extracción continúa 
en la planta con un proceso de destilación. 
"A partir del primer prensado en frío de la colza se obtiene un producto de alta calidad de muy buenas 
características", señaló el titular de la firma metalúrgica proveedora del equipamiento tecnológico, 
Oscar Gentili. 
Además, Gentili manifestó que si bien la infraestructura existente se puede adaptar a la nueva 
producción, las modificaciones necesarias estarán en estrecha vinculación a la magnitud de 
producción que la los cooperativistas aspiren. 
En un primer momento, la Cooperativa de Agricultores del Sur comercializaría el aceite a una firma 
nacional que lo mezclaría con sus producciones en el mercado. 
 
Promoción del biodiesel 
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En Jovita, la planta de biodesel nació con fines de autoconsumo y dio lugar a la creación de al menos 
cinco puestos de trabajo directo.  Al igual que en Jovita, desde la Federación Agraria se ha promovido 
este tipo de iniciativa en otras localidades a nivel nacional en donde se instalaron plantas de última 
tecnología que fueron desarrolladas junto con la Universidad Tecnológica de Villa María y la empresa 
Industrias Metalúrgicas Gentili, de Tancacha.  
A grandes rasgos, se compone de una maquinaria de manejo simple y de fácil mantenimiento que se 
adecua a las condiciones exigidas por la Nación respecto de la calidad de insumos, requerimientos 
energéticos y seguridad en el manejo de insumos y productos.  
 
Fuente: Diario Puntal (Río Cuarto) / 13 de septiembre de 2007. 
 
 
Entre Ríos 
Reunión para conformar la Mesa Provincial de la Agricultura Familiar  
Con el objetivo de conformar la Mesa Provincial del Foro de la Agricultura Familiar, tuvo lugar un 
encuentro en la localidad de Oro Verde, Entre Ríos. La reunión se desarrolló en la Escuela Alberdi y 
contó con la presencia de más de 150 productores de la zona. Asistieron en representación de la 
SAGPyA, Julio Jaime; de la Secretaría de la Producción de Entre Ríos, Daniel Welchen; por 
FEDECO, Gonzalo Älvarez Maldonado; por CAFER, Enzo Cardozo; por el Foro Nacional de AF, 
Miriam Bruno y por la FAA, su secretario gremial, Omar Barchetta.  
 
 
Con actos y homenajes 
Se conmemoró el Día del Agricultor en Saladillo  
Con motivo de la celebración del Día del Agricultor, la Federación Agraria Filial Saladillo y la 
Cooperativa Agrícola de esa ciudad organizaron diferentes actos.  
Comenzando la jornada, en las primeras horas de la tarde se realizó una asamblea que renovó el 
mandato a Valentín Polo al frente de la filial y a la Comisión que viene trabajando en ella desde hace 
varios años. 
Más adelante tuvo lugar un acto en homenaje a los productores del partido de Saladillo que contó con 
la presencia gran cantidad de público congregado en la plazoleta Hipólito Yrigoyen, frente al 
monumento al agricultor. Allí, Valentín Polo junto al presidente de la Cooperativa Agrícola, Antonio 
Gómez, colocaron una ofrenda floral.  
Al momento de tomar la palabra, el presidente reelecto de la Filial de FAA recordó “la 
elogiable tarea de los inmigrantes que llegaron a estas tierras a dotarlas de la cultura de cultivarla". 
Polo expresó: "Hoy se está hablando de que los productores están muy bien. Pero estamos inmersos 
en una economía de escalas, donde las escalas mayores son las que engordan y las escalas de 
abajo, son las que están planchadas. Por eso sigamos luchando, agremiémonos, porque la lucha 
individual no sirve", aseveró”.  
El dirigente hizo referencia a la sojización como uno de los peligros para los pequeños agricultores y 
para la economía rural. Además consideró que “la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y 
Alimentos de la Nación debe adquirir status de Ministerio para tener más peso y poder en las 
decisiones de gobierno”. 
Luego, el diácono Julio Santamarina otorgó la bendición, seguido por el discurso del intendente 
municipal, Carlos Gorosito, quien realizó un recorrido por la historia de los inmigrantes y la agricultura 
en el país y en estas tierras en particular. En la oportunidad, el jefe comunal se comprometió a 
colaborar con los productores del partido en todo lo que sea posible desde el Estado municipal, y 
reconoció el importante papel del sector agropecuario en la economía local y nacional. 
Los actos en el Día del Agricultor culminaron con una misa en la Iglesia Nuestra Señora de la 
Asunción.                   
 
 
Con la presencia del secretario gremial, Omar Barchetta 
Se realizó una reunión de productores federados de General Arenales 
El miércoles 12 de septiembre se mantuvo el primer encuentro con las nuevas autoridades de la 
Filial General Arenales de la FAA en un salón del Club General Arenales. El secretario gremial de la 
entidad, Omar Barchetta,  y el coordinador de distrito 7, Carlos Orciani, fueron recibidos por la nueva 
Comisión Directiva, encabezada por el productor Daniel Novelli, quien asumió como titular de la filial 
en la asamblea anual celebrada en junio pasado. En el transcurso de la misma, se abordaron los 
problemas del sector, coincidiendo unánimemente en el diagnóstico de la situación. Según explicó 
Barchetta, se denunció “el fuerte éxodo rural que se produce en las localidades del interior, a partir 
del avance de los pooles”. Los productores también cuestionaron la alta carga impositiva, la falta de 
estructuras para trabajar, “algunas medidas del gobierno provincial y muchísimos temas de orden 
municipal”, señaló en su informe Carlos Orciani. Quien explicó además que la reunión estuvo cargada 
de entusiasmo para la realización de los proyectos de la Federación Agraria. La reunión finalizó con 
una cena de camaradería. 
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Catamarca 
Cuarta reunión de la Comisión Olivícola de la FAA  
En el marco de la EXPOLIVO 2007, el 13 de septiembre, en Catamarca, se realizó la cuarta reunión 
de la Comisión Olivícola Interna de la FAA. La misma tuvo lugar en el salón de eventos del CFI y 
contó con la participación del director de la FAA, Eduardo Carbel; representantes de las provincias 
olivareras vinculados a las organizaciones federadas, el Ing. Nino Ortiz, del Gobierno de La Rioja; 
técnicos del INTA Aimogasta y Luján de Cuyo; y un miembro del CFI. 
Durante el encuentro hubo una exposición sobre normas de calidad en la producción olivícola, 
diseñadas para la provincia de La Rioja, a cargo del ingeniero Gustavo Banchero. Posteriormente una 
descripción de la situación actual el Sector Olivarero Tradicional. 
Luego se debatió sobre el avance del Plan Estratégico Nacional, en el que participan dos miembros 
de la Comisión Olivícola, y las propuestas que estos representantes pretenden incorporar a dicho 
Plan. 
Para ello, el coordinador de la Comisión, Fabián Núñez Acosta, informó sobre las reuniones que se 
vienen realizando en Buenos Aires y en cada provincia. 
También estuvo presente Rodrigo Salinas quien presentó y distribuyó el libro:”Las PyMES 
agroindustriales y agropecuarias en el comercio internacional”, editado por la Fundación Fortalecer y 
FAA. 
Por último, se planificaron las actividades futuras de la Comisión, se pautaron los temas a tratar en la 
próxima reunión del Foro Olivarero Nacional, y se presentó la propuesta de generar un Fondo de 
reparación histórica al sector tradicional olivarero. También se analizó la participación como sector en 
el próximo Congreso Anual Ordinario de FAA en Rosario, y la organización de una reunión –taller de 
la comisión olivícola para avanzar en el armado de la propuesta de implementación del Fondo de 
reparación histórica con la ayuda de técnicos que aporten en el tema. 
 
 
Movilizan el 12 de octubre 
Las comunidades indígenas preparan una marcha a Buenos Aires 
Según informó esta semana mediante un comunicado de prensa, la Organización de Naciones y 
Pueblos Indígenas en Argentina (ONPIA) prepara para el próximo 12 de octubre una marcha nacional 
hacia Buenos Aires desde todo el país. La consigna con la que movilizarán es “Basta de muerte por 
desnutrición”, y se anticipa la presencia de cientos de representantes de los pueblos originarios en la 
Capital Federal. Además, se reclamará junto a otras organizaciones sociales por “la protección de los 
recursos naturales y la participación de las comunidades en la toma de decisiones en temas como 
salud, educación, comunicación, espirtualidad, tierra y territorio”. 
La dirección de correo electrónico que difundió la ONPIA para coordinar detalles de la marcha es la 
siguiente: currunanco@yahoo.com.ar 
 
 
J.B.Molina 
Más festejos de los agricultores en su día 
Organizado por las Mujeres Cooperativistas de AFA, el sábado 8 de septiembre en la localidad de 
J.B. Molina se conmemoró el Día del Agricultor con una gran cena a la que asistieron más de 500 
personas. 
Durante la celebración hicieron uso de la palabra Inés D’Angelo, en representación de las Mujeres de 
AFA; el secretario gremial de Federación Agraria, Omar Barchetta; el síndico de AFA, Héctor Boldrini; 
y Juan Pubill de la Fundación AFA. Del festejo participaron un gran número de productores 
agropecuarios y una delegación de jóvenes españoles que se encontraban recorriendo la región. 
 
 
Comunicado de la Filial FAA local 
Denuncian falta de seguridad en Beravebú 
La filial FAA de Beravebú denunció esta semana, la situación de inseguridad que se ha adueñado de 
esa zona de la provincia de Santa Fe. “Los continuos robos así lo confirman. Y todos en perjuicio de 
los agricultores del distrito, pues en los últimos tiempos fueron varios los productores damnificados y 
ninguno de los delitos han sido esclarecidos hasta el momento”, señalaron en un comunicado. 
Luego, en el mismo texto se explicó que “existen dos casos que involucran a miembros de la 
Comisión Directiva de la Filial FAA”. Se trata de Rogelio Sedani y Carlos Natali. A quienes les 
sustrajeron herramientas, baterías y otros elementos. En el caso de Natali, “hastiado de los continuos 
robos en su establecimiento y especialmente en su criadero de cerdos, resolvió liquidarlo, privándose 
así de una actividad que desarrolló durante muchos años”, denunció la filial Beravebú. 
Además, al productor Rogelio Mazzoni, le sustrajeron de su campo luego de violentar la puerta del 
galpón, un tractor John Deere 35-50 semi nuevo cuyo valor aproximado de mercado es de $ 
100.000,00. También fueron perjudicados Dino Bacelli, Walter Ciriacci, Omar Gruiza y Juan Frattini, 
entre otros. Todos estos robos como mencionamos anteriormente, están sin esclarecer hasta la 
actualidad. “Como podemos ver una impunidad total”, finalizó el comunicado de la FAA Beravebú. 
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La Pampa 
Se realizaron charlas técnicas en el Distrito 8 
 
General Pico 
El 4 de septiembre en la sede del distrito 8 de la Federación Agraria Argentina, en General Pico, se 
realizó una charla informativa sobre los híbridos FAUBA desarrollados a través de un convenio de la 
entidad con la Facultad de Agronomía de la Universidad de Buenos Aires. La misma contó con la 
presencia del Ing. Agr. Carlos Banchero, responsable del proyecto, quien expuso a los presentes la 
marcha y las características de los diversos híbridos. También brindó detalles acaezca del  nuevo 
girasol alto oleico, en desarrollo, que se lanzará próximamente. 
Al encuentro asistieron socios y productores de la zona norte de La Pampa, quienes son usuarios de 
las semillas FAUBA desde su lanzamiento. 
 
Monte Nievas  
El 12 de septiembre en  instalaciones del salón comunal de Monte Nievas, la filial de FAA de esa 
localidad y el INTA, organizaron una charla técnica, (el segundo modulo del convenio FAA Distrito 8- 
INTA) sobre “Recuperación de suelos salinos, fertilidad y humedad de suelos para la siembra”. La 
misma fue dictada por el ingeniero  Alfredo Bono y contó con la presencia de productores de todo el 
norte provincial. 
Este encuentro se inscribe en el convenio que la FAA Distrito 8 suscribió con el INTA, con el objetivo 
de llevar a los productores más y mejores herramientas que permitan optimizar su producción. 
 
  
Por el sur argentino, construyendo organización  
Jóvenes dirigentes realizaron una gira por la Patagonia 
Los jóvenes dirigentes de General Conesa: Daniel Carrizo, Martín Sastre, Germán Gaviña y Daniel 
Vásquez  realizaron una extensa gira por la Patagonia. La misma comenzó el 28 de agosto en la 
capital de Río Negro, llegando hasta la provincia de Chubut.  
En Viedma compartieron encuentros con jóvenes de la Escuela Secundaria de Formación Agraria 
(ESFA) de El Juncal y del Centro de Educación Media Nº 79 del paraje de San Javier donde fueron 
recibidos, además, por los productores federados Cacho Tassara y Mario González. El objetivo fue 
brindar charlas informativas acerca de la FAA, a fin de que estudiantes e hijos de productores 
conozcan los principios de la entidad, sus ideales y accionar. En la oportunidad, también se exhibió 
un video institucional, y se convocó a los presentes a participar del Encuentro Regional de Juventud 
de la FAA a realizarse los días 15 y 16 de septiembre próximos en Gral. Conesa, donde se hará la 
presentación del Plan Arraigo y se plantearán los ejes del Congreso Nacional de la Juventud que 
tendrá lugar el 3 de octubre en Rosario.  
Finalizada la charla, tuvo lugar un debate donde se analizó el rol de la juventud y las distintas formas 
de organización como herramientas de lucha gremial.  
Durante la gira, los jóvenes de la FAA visitaron también la escuela agraria Espegassini de Carmen de 
Patagones. Asimismo, se reunieron con el secretario adjunto de ATE, Aldo Capreti, y dirigentes 
juveniles de  la CTA para conversar acerca del trabajo multisectorial que plantea la conducción 
nacional.  
Más adelante, en Puerto Madryn, los representantes de la Juventud se entrevistaron con Gabriela 
Degorgue, quien está colaborando en la conformación de la mesa del Foro Provincial de la Agricultura 
Familiar en Chubut.  Además, junto a Ariel Hughes, extensionista del INTA, visitaron a productores 
minifundistas de la zona que desarrollan un proyecto de agroturismo y a escuelas agrarias de Trelew.  
En Dolavon, Chubut, tuvo lugar una reunión con el intendente municipal, Juan Bortagaray y se visitó 
la escuela agroindustrial local. 
El 4 de septiembre, la gira de los jóvenes prosiguió en Valcheta, acompañados por el coordinador 
provincial del PSA, Carlos Irasola y el delegado zonal de la Mesa Provincial de Río Negro del Foro de 
la Agricultura Familiar, Julio Libera. Allí se realizó un encuentro al que asistieron más de 100 
productores de diferentes parajes, el director del INTA Valle Inferior y funcionarios de Fauna, a 
quienes se le transmitió la problemática de la caza indiscriminada de liebres que hace que los 
predadores, como el zorro, atenten contra el ganado ovino. Durante la jornada, la juventud junto al 
Libera manifestaron su apoyo a estos productores y dieron a conocer la reciente constitución de esta 
mesa provincial.  
El miércoles 5, en Ingeniero Jacobacci los jóvenes fueron invitados a participar de un programa en 
Radio Nacional.  Más tarde mantuvieron una reunión con integrantes de FE.CO.R.SUR y la Filial de 
FAA local, donde se analizaron las problemáticas regionales  y se transmitió la importancia de 
instrumentar el Plan Arraigo. Durante la noche participaron del noticiero local de Canal Siete.  
El jueves 6, en Mallín Ahogado, un paraje ubicado a 200 km de Bariloche, junto al Coordinador 
Provincial del PSA se mantuvo una reunión con productores y docentes de EMETA, un centro de 
educación no formal de gran importancia tanto para los jóvenes productores como para toda la 
sociedad del paraje debido a la dificultad que estos tienen para acceder a asistencia técnica a la 
producción.  
Durante la mañana del viernes, en Bariloche, los jóvenes se reunieron con el equipo de Técnicos del 
PSA de la provincia.  
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Por la noche, en la ciudad del Alto Valle, Gral. Roca, en el local de ATE, se desarrolló una interesante 
charla con la conducción de juventud de CTA Río Negro quienes se comprometieron a asistir al 
encuentro de Gral.Conesa y manifestaron su apoyo y compromiso de trabajo.  
Durante la mañana del sábado en la ciudad de Cinco Saltos, se llevó adelante un encuentro de 
productores organizado por la AER de Cipolleti, donde se abordaron temas como comercialización, 
asistencia técnica, etc. De la misma participaron integrantes del CJA del Alto Valle.  
Por la tarde en la localidad de Villa Manzano, junto al  Presidente de la Asociación de Productores de 
Alfalfa y miembros de esa organización, se analizaron distintos temas que preocupan a esa zona. 
 
 
Con gran participación 
Se realizó el 4º Encuentro de Jóvenes Rurales en Magdala  
El 7, 8 y 9 de septiembre se realizó el 4º Encuentro de Jóvenes Rurales en la localidad de Magdala. 
Veintidós delegaciones provenientes de distintos centros juveniles y de instituciones tales como los 
CEPT y escuelas de la zona, participaron de la actividad. 
Durante la primera jornada los jóvenes armaron los grupos de  trabajo bajo la coordinación de 
Edgardo Grunfel y de otras personas involucradas en este encuentro. 
Al finalizar el día se presentó el del Ballet local y el grupo "la F" de Pehuajó. 
El día 8 comenzaron los trabajos en talleres, donde se plantearon las problemáticas de mayor 
relevancia para los jóvenes definiendo como eje primordial el Desarraigo y la falta de acceso a la 
educación que tienen la juventud que habita en el ámbito rural.  
Mas tarde distintas entidades como CREDICOOP, FACEPT, CTA y FAA explicaron su visión y 
misión como organización. Para referirse a estos temas, estuvo presente en representación de FAA 
del Secretario Nacional de Juventud, Esteban Motta. 
Al mediodía se realizó el acto central en el que hablaron distintas autoridades, destacándose la 
presencia de Mario Morales, delegado municipal, y el director de FAA, Miguel Quarleri. En 
agradecimiento a su presencia, Marcelo Goj, coordinador suplente del Distrito 9 del CJA, Alejandra 
Palazzessi y Maximiliano García, integrantes del Centro Juvenil local entregaron un presente 
recordatorio a las autoridades. 
El sábado, los jóvenes participaron junto a  integrantes del INTA Gral. Villegas, de la disertación del 
escritor e historiador Osvaldo Bayer, a la que asistió gran cantidad de público.  
Por la noche tuvo lugar un espectáculo de fuegos artificiales y un recital de rock a cargo de la banda 
Cahuel Currú de Henderson. 
En la última jornada del encuentro se organizó la agenda de movilizaciones y actividades, las 
evaluaciones y propuestas, y las acciones a concretar por cada delegación. 
  
Informó: Marcelo A. Goj    

 


